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Указы губернатора 
Орловской области 
Указом губернатора Орлов-

ской области от 23 марта 2010 
года № 71 утвержден состав 
Координационного совета Ор-
ловской области по реализа-
ции приоритетных националь-
ных проектов и демографи-
ческой политике. Утверждено 
положение о Координацион-
ном совете.

Департаменту образова-
ния, культуры и спорта, депар-
таменту здравоохранения и 
социального развития, депар-
таменту строительства, транс-
порта и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, департаменту 
сельского хозяйства дано ука-
зание в двухнедельный срок 
со дня вступления в силу на-
стоящего указа утвердить со-
ставы и положения о рабочих 
группах по реализации при-
оритетных национальных про-
ектов в подведомственных 
сферах.

Признаны утратившими 
силу распоряжения губерна-
тора Орловской области от 
30 декабря 2005 года № 117-р; 
от 16 мая 2006 года № 44-р; от 
3 ноября 2006 года № 86-р; от 
4 октября 2007 года № 49-р; от 
1 февраля 2008 года № 5-р. 

* * *
В целях организации на 

территории Орловской обла-
сти с 1 апреля 2010 года ме-
роприятий по призыву граж-
дан на действительную воен-
ную службу указом губернато-
ра области от 25 марта 2010 
года № 76 созданы призывная 
комиссия области и призыв-
ные комиссии муниципальных 
районов и городских округов. 

Постановления 
правительства 

Орловской области 
Постановлением прави-

тельства Орловской области 
от 22 марта 2010 года № 78 
департаменту образования, 
культуры и спорта Орловской 
области поручено обеспечить 
проведение государственной 
(итоговой) аттестации обуча-
ющихся, освоивших образова-
тельные программы среднего 
(полного) общего образова-
ния, в форме Единого госу-
дарственного экзамена.

Департаменту финансов 
Орловской области дано ука-
зание обеспечить финансиро-
вание расходов, связанных с 
подготовкой и проведением 
Единого государственного эк-
замена, в пределах средств, 
предусмотренных в бюджете 
области на 2010 год. 

Управлению внутренних 
дел по Орловской области, 
Главному управлению МЧС 
России по Орловской области, 
органам местного самоуправ-
ления рекомендовано оказы-
вать необходимое содействие 
департаменту образования, 
культуры и спорта в осуществ-
лении мероприятий по обес-
печению и проведению Едино-
го государственного экзаме-
на. 

* * *
В целях оперативной раз-

работки мер по предупрежде-
нию особо опасных и каран-
тинных заболеваний животных 
и птиц Постановлением пра-
вительства Орловской обла-
сти от 24 марта 2010 года 
№ 86 создана комиссия по 
обеспечению эпизоотическо-
го благополучия Орловской 
области. Комиссию возглавил 
заместитель председателя 
правительства области, руко-
водитель агропромышленного 
блока В.Ф. Новиков.

Распоряжение 
правительства 

Орловской области 
Распоряжением правитель-

ства Орловской области от 
15 марта 2010 года № 69-р ут-
вержден план действий по мо-
дернизации общего образова-
ния, направленный на реали-
зацию в 2010 году националь-
ной образовательной инициа-
тивы «Наша новая школа» в 
Орловской области. План ут-
вержден в соответствии с пун-
ктом 8 перечня поручений 
Президента Российской Фе-
дерации по итогам заседания 
Совета при Президенте Рос-
сийской Федерации по реали-
зации приоритетных нацио-
нальных проектов и демогра-
фической политике 19 января 
2010 года.

Документом предусмотре-
ны меры по переходу на новые 
образовательные стандарты, 
развитию системы поддержки 
талантливых детей, поощре-
нию лучших педагогических 
работников, а также меры по 
сохранению и укреплению 
здоровья школьников, расши-
рению самостоятельности 
школ, модернизации школь-
ной инфраструктуры.

Пресс-служба 
губернатора 

Орловской области.

Сегодня кавалер ордена 
Красной Звезды, пол-
ковник запаса С.А. Стар-

ков — в гостях у «Орловской 
правды». Наш разговор — о 
нынешней весенней призыв-
ной кампании.

— Сколько граждан, про-

живающих на территории 

Орловской области, плани-

руется призвать весной 

этого года?

— Штабом Московского во-
енного округа для Орловской 
области установлено задание — 
призвать весной этого года 1659 
человек. По сравнению с весен-
ней призывной кампанией 2009 
года мы должны призвать в 
армию на 146 человек больше.

— Где и в каких войсках 

будут служить молодые 

люди?

— Призывники будут на-
правляться для службы во все 
рода и виды войск, но наиболь-
шее количество — в сухопут-
ные войска, военно-воздуш-
ные силы, части центрального 
подчинения, внутренние вой-
ска МВД. Примерно 80 про-
центов призывников будут слу-
жить в Московском военном 
округе. В «горячие точки» на-
правляться никто не будет.

— Какие льготы предус-

мотрены для военнослужа-

щих?

— Федеральным законом 
предусмотрена льгота для во-
еннослужащих, имеющих жен, 
срок беременности которых со-
ставляет более 26 недель, и ре-
бенка в возрасте до трех лет. 
Женам военнослужащих выпла-
чивается единовременное по-
собие по рождению ребенка в 
размере 14000 рублей, ежеме-
сячное пособие — 6000 рублей.

— Сергей Алексеевич, а 

если гражданин же-

лает заменить во-

енную службу по 

призыву на альтер-

нативную граждан-

скую службу, что 

ему для этого необ-

ходимо сделать?

— Граждане впра-
ве подать заявление 
о замене военной 
службы по призыву 
альтернативной граж-
д а н с к о й  с л у ж б о й 
(АГС) в отдел военно-
го комиссариата, где 
они стоят на учете. 
Причем заявление 
необходимо подать в 
определенные сроки. 
Например, если мо-
лодой человек будет 

призван на военную службу в 
октябре—декабре текущего 
года, то заявление он должен 
подать до 1 апреля текущего 
года. Если ему служить весной 
следующего года, то он подает 
заявление до 1 октября теку-
щего года.

В заявлении гражданин ука-
зывает причины и обстоятель-
ства, побудившие его ходатай-
ствовать о замене военной 
службы АГС. Заявление рас-
сматривается на заседании 
призывной комиссии в присут-
ствии гражданина. По итогам 
рассмотрения заявления при-
зывная комиссия выносит либо 
заключение о замене гражда-

нину военной службы по при-
зыву АГС, либо принимает мо-
тивированное решение об от-
казе в такой замене.

Должен заметить, что срок 
альтернативной гражданской 
службы в организациях Воору-
женных сил Российской Феде-
рации составляет 18 месяцев, 
а в остальных организациях — 
21 месяц, то есть значительно 
превышает срок военной служ-
бы по призыву. Большой попу-
лярностью в нашей области 
АГС не пользуется. Всего с ап-
реля 2004 года по настоящее 
время военным комиссариа-
том Орловской области было 
направлено семь граждан для 

прохождения АГС. На сегод-
няшний момент заявлений о 
замене военной службы аль-
тернативной гражданской не 
поступало.

— Такое малое количество 

альтернативщиков среди 

призывников с чем связано? 

С сокращением срока воен-

ной службы по призыву?

— Нет. Я думаю, что это на-
прямую связано с допризыв-
ной подготовкой молодежи, 
которая ведется по многим на-
правлениям и приносит поло-
жительные результаты.

Хочу отметить, что по ито-
гам подготовки граждан к во-
енной службе и проведения 

призыва в 2009 году военный 
комиссариат Орловской обла-
сти занял II место в Московс-
ком военном округе. В этом, 
как я считаю, огромная заслуга 
органов государственной вла-
сти нашего региона, местного 

самоуправления, обще-
ственных организаций, 
учреждений образова-
ния, всех, кто заинтере-
сован в сохранении и 
приумножении славных 
боевых традиций наше-
го народа.

В Орловской области 
действует около двадца-
ти военно-патриотичес-
ких молодежных объ-
единений («Десантник», 
«Юный моряк», «Юный 
спасатель» и другие). 
Два раза в год на базе 
Орловского государст-
венного учреждения 
«Орловчанка» проводят-
ся военно-спортивные 
сборы с призывниками. 
Допризывная молодежь 
активно участвует в кон-
курсе «Державы Россий-
ской орлы», военно-
спортивных играх. С 
у ч а щ и м и с я  с т а р ш и х 
классов ежегодно про-
водятся сборы, во время 
которых они посещают 
воинские части, знако-
мятся с жизнью и быто-
выми условиями воен-
нослужащих. Допризыв-
ная подготовка молоде-
жи ведется и по другим 
направлениям.

— Нынешний при-

зыв проходит в год 

65-й годовщины Вели-

кой Победы. Планиру-

ются ли встречи моло-

дых людей с ветера-

нами Великой Отече-

ственной?

— Встречи молодежи с ве-
теранами Великой Отечест-
венной войны проходили и 
будут проходить постоянно.

— Что бы вы пожелали мо-

лодым людям, которые 

скоро сменят гражданскую 

одежду на военную форму?

— Служить честно и добро-
совестно и вернуться домой, к 
своим родным и близким пов-
зрослевшими, набравшимися 
жизненного опыта — настоя-
щими мужчинами.

Беседовал 

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА 

и из архива редакции. 

Школа настоящих мужчин
Испокон веку так было в России — мужчина шел служить в армию, чтобы 

защитить свой дом, свое Отечество от непрошеных гостей. Он шел служить, 

потому что служили его отец, дед, прадед...

С 1 апреля наступает черед исполнить конституционный долг призывникам 

весны-2010. Недаром говорят, что армия — это школа мужества. Чтобы стать 

настоящим мужчиной, нужно отслужить срочную, а дальше уже можно решать: 

выбрать гражданскую профессию или посвятить жизнь защите Отечества.

В работе конференции приняли 
участие сотрудники подразделе-
ний ФСО России, других силовых 
ведомств, ученые и преподавате-
ли высших учебных заведений 
г. Орла, ветераны войны и труда, 
руководители молодежных орга-
низаций и военно-патриотических 
клубов города, представители 
СМИ, студенты и курсанты.

В резолюции, принятой по ито-
гам военно-исторической конфе-
ренции, в частности, отмечается 
необходимость разработки сов-
ременной модели военно-патри-
отического воспитания молоде-
жи, которая должна знать настоя-
щую правду о Великой Отечест-
венной войне.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

КОНФЕРЕНЦИЯ

Наша читательница Тамара Григорьевна 
рассказала, как она  пыталась попасть на приём 
к невропатологу. Когда у неё ничего не получи-
лось с трёх попыток, она пошла к главному 
врачу поликлиники № 3 Заводского района го-
рода Орла. 

— Он сказал, чтобы я пришла на следующий 

день, и пообещал помочь, — рассказывает чи-
тательница. — Но утром следующего дня сек-
ретарь главного врача отправила меня к замес-
тителю по лечебной части. Такого издеватель-
ства я уже не выдержала и пошла в горздрав.

(Окончание на 7-й стр.)

             ВЕСЕННИЙ ПРИЗЫВ

Цена заветного талона
ПРОБЛЕМА

В торжественной цере-
монии открытия турнира 
приняли участие почетный 
п р е з и д е н т  Ф е д е р а ц и и 
дзюдо Орловской области 
Е.Н. Вельковский, предсе-
датель областного совета 
Ф С О  « Ю н о с т ь  Р о с с и и » 
Н.Н. Королев и ветеран 
спорта В.В. Гусев, который, 
несмотря на свои 82 года, 
по-прежнему тренирует под-
растающее поколение мцен-
ских дзюдоистов и оказыва-
ет практическую помощь как 
местной федерации дзюдо, 
так и ее тренерам.

На этом турнире мцен-
ские спортсмены выиграли 
три золотые медали. Среди 
мальчиков 2000—2001 гг.р. 
не было равных Владимиру 
Миронову (в.к. до 29 кг) и 
Владиславу Замосковному. 
Еще одно первое место у 
Владимира Хайлова (1998—
1999 гг.р., св. 60 кг), который 
кроме золота получил приз 
«За лучшую технику».

Дзюдо — один из тех 
видов спорта, которые весь-

ма динамично развиваются 
н а  О р л о в щ и н е .  Го р о д 
Мценск в этом плане не ис-
ключение. Мальчишки и дев-
чонки охотно занимаются в 
секции дзюдо, где их воспи-
тывают квалифицированные 
тренеры. Вот только условий 
для занятий и тренировок в 
одном из самых крупных го-
родов области практически 
нет. Спортсмены не имеют 
своего спортивного зала, и 
если бы не директор Мцен-
ского филиала ОрелГТУ 
В.М. Александров, давший 
небольшое помещение в 
стенах политеха, то мцен-
ские дзюдоисты были бы 
вынуждены заниматься на 
улице. Тренерский коллек-
тив не раз обращался к го-
родским властям с просьбой 
о помощи, но найти поме-
щение спортсменам у власть 
предержащих никак не до-
ходят руки. Говорят, было 
одно, но досталось оно не 
спортсменам, а, как утверж-
дают злые языки, питейному 
заведению. Вот и вынужде-

ны 100 человек ютиться на 
72 квадратных метрах, никак 
не приспособленных к спор-
тивным занятиям (о чем 
можно говорить, если в по-
мещении нет душевых?! — 
Авт.). В общем, есть друж-
ный тренерский коллектив, 
есть хорошие ребята, кото-
рые хотят заниматься до-
стойным видом спорта, но 
нет ни нормальных условий 
для занятий, ни финансиро-
вания.

Может быть, поэтому на 
открытии турнира не было 
ни одного чиновника из 
Мценской городской адми-
нистрации и городского Со-
вета народных депутатов? 
Возможно, им было стыдно, 
а может быть, им все равно. 
Вот только страдают от та-
кого подхода к решению на-
сущных проблем наши дети, 
за которыми, как банально 
это ни прозвучит,  наше бу-
дущее.

В. АЛЁШИН.

Мастер спорта СССР 

по дзюдо.

ОФИЦИАЛЬНО

Под таким названием 

в Академии ФСО 

России прошла 

межвузовская 

военно-историческая 

конференция. На ее 

пленарном заседании 

были обсуждены 

актуальные проблемы 

истории Великой 

Отечественной войны, 

даны объективные, 

взвешенные оценки 

судьбоносных 

событий этого 

периода.

«Великая 
Победа 
великого 
народа»

27 марта в Мценске 

прошел 

IV традиционный 

турнир по дзюдо, 

посвященный 

памяти Героя 

Советского Союза 

Минаева С.Н., в 

котором кроме 

хозяев выступили 

спортсмены из 

Орла, Брянска, 

Железногорска и 

Курчатова — всего  

150 человек. Было 

разыграно 19 

комплектов наград.

— Помогите мне! — просил усталый женский голос в телефонной трубке. 

— Третий день ни свет ни заря прихожу в поликлинику, а талончик к врачу 

никак не могу получить. Когда же их успевают разобрать, если через 

пять минут после открытия регистратуры талонов уже нет?! Приезжайте, 

увидите сами...

С е р г е й  А л е к с е е в и ч 

Старков посвятил службе в 

Вооруженных силах 32 года. 

За плечами выпускника Ко-

ломенского высшего артил-

лерийского командного учи-

лища — участие в боевых 

действиях в Афганистане, 

служба в Забайкалье и  

Орле. Последняя воинская 

должность — военный ко-

миссар Северного и Желез-

н о д о р о ж н о г о  р а й о н о в 

г. Орла. В прошлом году 

Старков был уволен в запас.

18 января 2010 года приказом командующего вой-

сками Московского военного округа назначен на долж-

ность военного комиссара Орловской области.

СПОРТ

Когда не благодаря, 
а вопреки
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Орган по сертификации продукции 
аккредитован в 2008 году в системе 

ГОСТ Р. Основным направлением его дея-
тельности является обязательная и доб-
ровольная сертификация продукции, а 
также регистрация деклараций о соответ-
ствии. В область аккредитации входит 21 
наименование. Это хлебопекарные и ма-
каронные изделия, мясные и молочные 
продукты, консервы, плоды и овощи и т.д. 
Объем работы отдела очень велик, ведь 
приходится скрупулезно исследовать не 
только качество самого продукта. Напри-
мер, технический регламент на молоко 
требует исследовать показатели уровня 
токсичных элементов, микротоксинов, ан-
тибиотиков, ингибирующих веществ, пе-
стицидов, радионуклидов, а также пока-
затели микробиологические и физико-хи-
мические. Помимо этого тот же техрегла-
мент предъявляет жесткие требования к 
самому процессу производства молочной 
продукции на каждой его стадии, к обору-
дованию, помещениям, упаковке и утили-
зации — и их тоже надо исследовать.

Однако трудоемкость и сложность всей 
работы по сертификации оправдывается 
ее целью — подтвердить, что тот или иной 
продукт соответствует требуемому качес-
тву и безопасен для здоровья потребите-
ля. И потому сертификация является од-
ним из путей завоевания доверия потре-
бителей. Не случайно многие коммерчес-
кие фирмы и производители проявляют 
заинтересованность в получении добро-
вольного сертификата соответствия. Он, 
несомненно, помогает повысить конку-
рентоспособность вырабатываемой про-
дукции при ее реализации. В 2009 году в 
сравнении с 2008-м сертификатов соот-
ветствия на продукцию было выдано  в не-
сколько раз больше.

Сегодня в связи с отменой обязатель-
ной сертификации продовольственных 
товаров некоторые предприниматели 
ошибочно поняли это нововведение как 
полное освобождение от каких-либо обя-
зательств в отношении качества произво-
димой продукции. Однако производитель 
обязан подтвердить качество своей реа-
лизуемой продукции, иметь декларацию о 
соответствии качества продукции. Он 
проводит необходимое исследование ка-
чества в выбранной им аккредитованной 
лаборатории; сам подписывает свою де-
кларацию. А зарегистрировать ее необхо-
димо опять же в сертифицирующем орга-
не.

Ветеринарная лаборатория центра 
аккредитована в системе ГОСТ Р на 

техническую компетентность и независи-
мость. Проводит экспертно-диагности-
ческую работу по 160 различным болез-
ням животных. Задача лаборатории — 
предупредить и не допустить распростра-
нения особо опасных инфекций, таких, как 
грипп птиц, бешенство, африканская чума 
свиней и т.д. И это удается. 

В 2009 году было проведено 169 иссле-
дований на бешенство, выявлено 33 поло-
жительных случая. И уже за январь ны-
нешнего года исследовано 13 проб на бе-
шенство, выявлено два положительных 
случая. В Мценском и Должанском райо-
нах обнаружились больные лисы.

Безопасность пищевых продуктов тоже 
входит в задачу лаборатории. В прошлом 
году было установлено превышение ПДК 
по нитратам в 10 партиях кабачков, в семи 
партиях огурцов, лука-пера в двух парти-
ях, в продовольственном картофеле, ка-
пусте белокочанной, в двух партиях дыни; 
превышение пестицидов — в 14 партиях 
фруктов. В 2010 году в партии яблок из 
Польши установлено несоответствие ги-
гиеническим нормативам по содержанию 
пестицида хлорпирифос и пестицида пер-
метрин в грушах из Сербии. 

Лаборатория определяет и осущест-
вляет отбор проб, испытания, экспертизу 
продукции животного и растительного 
происхождения, продовольственного сы-
рья, кормов, воды. Помимо всего этого 
лаборатория проводит испытания по ка-
честву и безопасности пищевой продук-
ции для целей сертификации.

Ветеринарная лаборатория оснащена 

отличным, очень точным оборудованием, 
каким располагают немногие подобные 
учреждения. Оно позволяет проводить 
очень серьезные и актуальные  испыта-
ния. Например, по определению на ГМО 
(генно-модифицированные организмы), 
причем как количественный, так и качест-
венный анализ. Проводится проверка на 
содержание многих новых поколений пе-
стицидов. Ведется определение количе-
ства антибиотиков тетрациклиновой и 
других групп в животных организмах. В 
недалекой перспективе — установка 
атомного спектрометра для определения 
тяжелых металлов в пищевой продукции, 
в живых организмах. 

Вырастить урожай, собрать его вовре-
мя и без потерь — это еще не все. Выра-
щенный и собранный хлеб надо сохранить 
от уничтожения и порчи вредными насе-
комыми, клещами, грызунами.  Для этого 
создан отдел по защите хлебопродук-

тов и растений. Он полностью укомплек-
тован хорошо обученными, имеющими 
большой производственный опыт кадра-
ми, имеет требуемый ассортимент ядохи-
микатов и оснащен необходимой дезин-
секционной аппаратурой. Сотрудники от-
дела оказывают чрезвычайно важные ус-
луги: 

 мероприятия по газовому обеззара-
живанию зерна и свободных помещений;

 аэрозольную дезинсекцию свобод-
ных помещений;

 влажную дезинсекцию помещений; 
дератизацию.

Не случайно с каждым годом увеличи-
ваются объемы работы. Если вначале от-
дел занимался только хлебоприемными 
предприятиями, то теперь сюда все чаще 
обращаются частники: фермеры, агро-
фирмы, холдинги. И это понятно: защита 
хлебопродуктов — дело необходимое, вы-
годное для производителей.

Отдел лабораторных исследований 

зерна, крупы, комбикормов и про-

дуктов его переработки по-другому 
можно назвать зерновой лабораторией.

Основные направления работы — мо-
ниторинг качества нового урожая, под-
тверждение соответствия качества и без-
опасности зерна и зерновой продукции на 
границе области и при закладке в госре-
зерв, для госнужд.

Отдел проводит экспертизы некачест-
венного и опасного зерна и продуктов его 
переработки. Если в период проверки 
Россельхознадзор выявляет некачествен-
ную продукцию, то отдел лабораторных 
исследований зерна проверяет ее и выда-
ет заключение о соответствии или несо-
ответствии нормативному документу этой 
продукции. На основании этого заключе-
ния Россельхознадзор выносит постанов-
ление. Продукция может быть утилизиро-
вана, сожжена при явной порче или под-
работана, доведена до кондиции.

Отдел проводит исследования продук-
ции и в порядке консультации. Сельхозто-
варопроизводители обращаются сюда по 
собственной инициативе, чтобы опреде-
лить качество выращенных зерновых куль-
тур. Отдел выдает заключение: какого оно 
класса, на какие цели можно его исполь-
зовать. Специалисты отдела проводят 
консультации и по другим направлениям 
качества зерна. 

Помимо этого проводятся испытания 
для выдачи сертификата качества. У отде-
ла — две аккредитации: Россельхознад-
зора на право выдачи сертификата каче-
ства и Федерального агентства по техни-
ческому регулированию и метрологии  (в 
системе ГОСТ Р). 

В лаборатории установлен прибор пос-
леднего поколения для определения со-
держания пестицидов — хроматомас-
спектрометр. В планах — расширение 
площадей, приобретение нового обору-
дования, оценка отечественной продук-
ции на экспорт по мировым стандартам 
ISO.

С сентября прошлого года в область 
стал активно ввозиться и растаможивать-
ся импортный груз, в экспертизе которого 
принимают активное участие сотрудники 
фитосанитарного отдела. В основном 

это фрукты и овощи из Испании, Польши, 
Италии, Греции, Сербии и т.д., то есть 
стран, в которых есть карантинные объек-
ты, представляющие опасность. Такие, 
например, как тутовая щитовка, выявлен-
ная на киви, или восточная плодожорка на 
персиках. И пусть они не представляют 
угрозу для жизни и здоровья человека, но 
наносят экономический вред, так как мо-
гут значительно снижать урожаи, при бла-
гоприятных условиях приживаясь и рас-
пространяясь на территории Орловщины 
и России. Как в свое время колорадский 
жук, попавший к нам из Америки и прочно 
прижившийся. 

Фитосанитарная служба выявляет ка-
рантинные объекты и дает по ним заклю-
чения, а управление Россельхознадзора 
принимает конкретные решения по при-
бывшему грузу. 

Поступающий со всех сторон поток то-
варов огромен. Ежедневно два сотрудни-
ка дежурят на таможне, где создана фито-
санитарная зона и экспертиза проводится 
на месте. Карантинные объекты, требую-
щие более сложной экспертизы, приво-
зятся непосредственно в референтный 
центр. 

Проверяется также зерно, которое по-
стоянно вывозится за пределы Орловской 
области, плюс жмыхи, шроты, которые 
приходят из Калининграда, Белгорода. 

Служба занимается инвентаризацией 
карантинных очагов на вверенных терри-
ториях, поиском и определением новых 
возможных очагов поражения карантин-
ными объектами. Специалисты выезжают 
вместе с экспертными лабораториями не-
посредственно на поля, отбирают образ-
цы почв или сметки из хлебохранилищ и 
привозят в лабораторию на экспертизу. 

Своевременность распознавания ка-
рантинных объектов помогает с ними бо-
роться. Кстати, на территории Орловщи-
ны в 80-х годах были очаги рака картофе-
ля, тогда же госинспекция по карантину 
эти очаги обнаруживала, дезинфицирова-
ла и проводила ряд мероприятий по их 
ликвидации. Этих очагов не стало.

Чтобы получать высокие устойчивые 
урожаи сельскохозяйственных растений, 
важно использовать семена высокого ка-
чества, которое определяется сортовыми 
и посевными характеристиками. Этим за-
нимается отдел семеноводства. Основ-
ной метод сортового контроля — полевая 
апробация. Она дает возможность опре-
делить сортовую чистоту и типичность по-
севов, засоренность культурными и сор-
ными растениями, устанавливает наличие 
карантинных, злостных и ядовитых сорня-
ков, степень поражения болезнями и пов-
реждение вредителями.

Отдел определяет и посевные качества 
семян — это совокупность признаков (а 
именно всхожесть, засоренность, влаж-
ность, масса 1000 семян, их выровнен-
ность), характеризующих их пригодность 
для посева.

Кроме того, отделом оказывается лю-
бая консультативная помощь, касающая-
ся семеноводства: какой сорт лучше ис-
пользовать для посева; внесен ли он в Го-
сударственный реестр селекционных до-
стижений, допущенных к использованию;  
расчет нормы высева семян для опреде-
ленной культуры и др.

В 2009 году аккредитован химико-ана-

литический отдел. Область аккреди-
тации разработана в соответствии с на-
правлениями деятельности Россельхоз-
надзора по государственному земельно-
му контролю, использованию агрохими-
катов, элементов агротехнологии, регуля-
торов роста.

Кстати, поддержка местных товаро-
производителей — постоянная забота ре-
ферентного центра. Для них более двух 
недель в период уборки зерновых сотруд-
ники центра проводили бесплатные ис-
следования, выезжая на места в райцент-
ры. Предварительно были разосланы 
письма в департамент сельского хозяй-
ства и районные управления. Последовал 
поток желающих.

Референтный центр располагает высо-
копрофессиональными кадрами. Знания 
специалистов центра не раз проверялись 
в масштабах России, и они не раз оказы-
вались одними из лучших в своей обла-
сти.

В центре применяются новейшие ме-
тодики исследований, он имеет совре-
менное оснащение. В прошлом году за-
куплено нового оборудования на 35 млн. 
руб., в этом уже заказано на 6 милли-
онов.

Референтный центр оказывает комп-
лексные услуги в области стандартиза-
ции, сертификации, управления качест-
вом, в разработке техусловий и стандар-
тов организаций малым, средним, круп-
ным предприятиям, включая методичес-
кую помощь и консультирование.

ФГУ «Орловский референтный 

центр Россельхознадзора»: 

302040, г. Орел, 

ул. Пожарная, д. 72.

На правах рекламы.

Подготовила Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.

ЗА БЕЗОПАСНОСТЬ 
И КАЧЕСТВО ПРОДУКТОВ 
ПИТАНИЯ

Знакомьтесь: Орловский референтный центр 

Россельхознадзора. Его полное наименование — федеральное 

государственное учреждение  «Орловский референтный центр 

Федеральной службы по ветеринарному и фитосанитарному 

надзору». Он создан около четырех лет назад и находится в 

ведении Россельхознадзора. В него входит также референтный 

центр курского филиала. Эта служба призвана обеспечивать 

производство безопасных продуктов питания и пищевого сырья, 

что является одним из основных факторов, определяющих 

здоровье людей и сохранение генофонда нации. Референтный 

центр занимается проведением государственных экспертиз, 

исследованиями в области ветеринарии, семеноводства, 

карантина и защиты растений, агрохимии, плодородия почв, 

качества и безопасности зерна, комбикормов и компонентов 

для их производства, а также побочных продуктов переработки 

зерна, сертификацией продукции. 

Работа службы разделена на отделы, о каждом из которых 

расскажем в отдельности.

ТЫ ПОМНИШЬ, 

КАК ВСЁ 

НАЧИНАЛОСЬ...
— Юрий Николаевич, ка-
кими для вашей компании 
были эти годы становле-
ния, с какими трудностя-
ми пришлось столкнуться 
одному из подразделений 
некогда единой регио-
нальной энергетической 
системы уже в новой ро-
ли? — таким вопросом мы 
начали беседу с директо-
ром ОАО «Орёлэнерго-
сбыт» Ю.Н. ЮРЬЕВЫМ. 

— Да, 1 апреля нашей ком-
пании исполняется пять лет. Ду-
мается, это подходящий повод 
вспомнить, как всё начиналось, 
поговорить о первых самостоя-
тельных шагах нашей компа-
нии, об ошибках и достижени-
ях. Чего за это время нам уда-
лось добиться, что сложилось, 
а что нет? Без сомнения, самое 
главное то, что в эти пять лет 
мы сколотили, собрали, по-
строили, создали — все эти 
слова здесь уместны — коллек-
тив, который и является основ-
ным средством производства в 
«Орёлэнергосбыте». Специфи-
ка нашей деятельности такова, 
что 70 процентов успеха — это 
квалификация, опыт и умение 
наших людей работать. Поэто-
му я, как говорили раньше, с 
чувством глубокого удовлетво-
рения хочу отметить, что мы ус-
пешно прошли труднейший для 
любой компании период ста-
новления, выстраивания отно-
шений внутри трудового кол-
лектива. И теперь он действует, 
как слаженный ансамбль, ус-
пешно решая те многообраз-
ные и непростые задачи, кото-
рые ставят перед ним рынок, 
сама жизнь. 

А ведь нам, хочу обратить на 
это внимание, в отличие от мно-
гих сбытов, которые в 2005—
2006 годах пускались в само-
стоятельное плавание, было ку-
да труднее. Дело в том, что на 
тот момент мы не являлись обо-
собленным подразделением 
акционерного общества  «Орёл-
энерго», а были, как говорится, 
плотью и кровью этой компа-
нии. Поэтому перед нами, дей-
ствительно, стояла сложная за-
дача — научиться работать в 
автономном режиме, выстро-
ить все связи, вырастить в себе 
все те качества, которыми 
должна обладать самостоя-
тельная компания. 

— Иначе говоря, вам при-

ходилось начинать с чи-

стого листа.

— Верно. Энергосбытовая 
деятельность в то время в ос-
новном была в виде филиаль-
ной конструкции, то есть энер-
госбытовые подразделения су-
ществовали как филиалы со 
своим аппаратом управления. 
Понятно, затем они без боль-
ших проблем трансформирова-
лись в самостоятельные сбыто-
вые компании. 

Ничего этого у нас не было. 
Мы были интегрированы в си-
стему работы «Орёлэнерго», и 
наши сбытовые подразделения 
были составной частью служб 
единой энергокомпании.

Надо сказать, что это было 
непростое время для электро-
энергетики — переходный пе-
риод реформирования. На этом 
рынке появлялись новые участ-
ники — новые выделенные ком-
пании, и одновременно шёл 

процесс структурирования по 
видам деятельности. У потре-
бителей электроэнергии, на-
ших клиентов, впервые появи-
лась возможность выбора по-
ставщиков. Случалось,  мы те-
ряли клиентов — они выбирали 
другого поставщика. Но был и 
обратный процесс, когда, пора-
ботав с коммерческим сбытом, 
потребители возвращались к 
нам. Это красноречивое свиде-
тельство того, что мы умеем 
правильно выстраивать отно-
шения и находить оптимальные 
формы работы с клиентами. В 
первую очередь это, конечно, 
касается ценовых предложе-
ний, а также обеспечения пол-
ноты объёма поставок. 

ВАЖНЕЙШЕЕ

ЗВЕНО В ЦЕПИ 
— Когда мы говорим о роли 

сбытовых компаний в сущест-
вующей цепочке электроэнер-
гетического комплекса регио-
на, то главная наша задача — 
это обеспечение потребностей 
клиентов в электрической энер-
гии надлежащего качества в 
нужное время и в полном объё-
ме, — подчёркивает Юрий Ни-
колаевич. — И бессмысленно 
надеяться на успех, не умея 
правильно выстраивать отно-
шения с оптовым рынком, то 
есть с поставщиками электро-
энергии, а также с сетевыми 
организациями, отвечающими 
за транспортировку электро-
энергии от генераторов до пот-
ребителей. 

У энергосбытовых компаний 
особенная роль на рынке элек-
троэнергии. Не преувеличу, ес-
ли скажу, что за нами стоит вся 
отрасль. Мы — одно из важней-
ших звеньев в цепи. Поясню. 
Планы, которые строят генери-
рующие, сетевые компании в 
части выполнения инвестици-
онных программ, в основном 
финансируются за счёт тариф-
ных поступлений. Другими сло-
вами, насколько полно и свое-
временно удастся нам рассчи-
таться с нашими контрагента-
ми (оптовый рынок и распреде-
лительные сети), настолько 
оперативно, качественно и эф-
фективно смогут они реализо-
вывать свои производственные 
задачи, а также инвестицион-
ные программы. То есть речь 
идёт не только, допустим, о вы-
плате заработной платы или те-
кущем ремонте оборудования, 
но и о реализации каких-то дол-
госрочных проектов, например 
строительстве подстанций, но-
вых линий электропередачи 
или генерирующих объектов. 

Возьмите любой бизнес-
план. В нём много нужных стро-
чек: например, «реконструк-
ция», «техперевооружение», 
«новое строительство» и т.д. А 
вверху одна, но важная строка 
«доходы» — зависящая как раз 
от итогов нашей деятельности. 
И если она не выполняется, то 
всё остальное, как лоскутное 
одеяло, расползается на куски. 
Всё зависает, останавливается 
или требует привлечения кре-
дитных ресурсов и уходит в 
другие сроки.

Совершенно очевидно, что 
если в начале цепочки стоит не-
радивый или не умеющий вы-
строить свою финансовую по-
литику сбыт, то серьёзные про-
блемы будут у всех, кто стоит в 
этой цепочке дальше. И тому 
есть конкретные примеры по 
стране, когда из-за проблем 
сбытовой компании начинает 
лихорадить весь рынок элект-
роэнергии.  Можно сказать, что 
от качества работы сбытовых 
компаний напрямую зависит 
энергетическая безопасность 
как регионов, так и страны в це-
лом. 

КОМАНДА
— Юрий Николаевич, как 
вам удалось, пускаясь в 
самостоятельное плава-
ние, решить один из важ-
нейших вопросов любого 
хозяйствующего субъекта 
— кадровый?
— Как я уже говорил, мы вы-

шли из недр «Орёлэнерго». Ос-
новной костяк наших специали-
стов составляют люди, в своё 

время поработавшие в этой не-
когда единой энергосистеме. У 
них были соответствующие зна-
ния, навыки, опыт. В общем, 
люди совсем не случайные. 
Электроэнергетика — их осоз-
нанный выбор. 

Нам удалось большее, чем 
просто сохранить этих работ-
ников. Если раньше это был на-
бор занимавших разные долж-
ности сотрудников, то за пять 
лет совместной работы в новой 
компании «Орёлэнергосбыт» 
они превратились в команду. 
Реальную команду специали-
стов, управленцев, которые 
обеспечивают эффективную 
работу компании. 

Понятно, за эти годы мы не 
могли обойтись без дополни-
тельного притока людей. И, за-
метьте, все, кто к нам пришёл, 
остались на предприятии, вли-
лись в нашу команду. Отмечу 
такой, на мой взгляд, очень 
важный момент: командное от-
ношение выражается не только 
в том, что мы сообща, без пере-
кладывания ответственности 
друг на друга решаем произ-
водственные задачи, но и в том, 
что и за рамками компании мы 
зачастую проводим время вме-
сте. Нам не скучно быть вместе. 
Думаю, это зависит от настроя, 
от внутреннего духа компании. 
В «Орёлэнергосбыте» он носит 
позитивный характер, способс-
твующий раскрытию творчес-
кого потенциала человека.

Очень трудно выделять кого-
то из коллектива. Но о ключе-
вых фигурах всё-таки стоит ска-
зать несколько слов. Андрей 

Леонидович Куликов, возглав-
ляющий финансово-экономи-
ческий блок нашей компании, 
начинал в должности начальни-
ка отдела, который больше был 
ориентирован на обеспечение 
сбыта электроэнергии. Сего-
дня это высококлассный специ-
алист — Андрей Леонидович 
кандидат экономических наук, 
— способный решать задачи 
любого уровня сложности. Ещё 
один из столпов нашей фирмы 
— Александр Петрович Моск-
витин, заместитель директора 
по вопросам клиентских отно-
шений. Когда мы в 2005 году 
выделились в самостоятельную 
структуру, он возглавил одно из 
направлений в нашем Орлов-
ском межрайонном отделении. 
Профессиональный энергетик, 
сегодня он отвечает не за один 
участок, а за деятельность ком-
пании по всей территории Ор-
ловской области. И это получа-
ется у него замечательно. По-
могло ему в этом дополнитель-
ное образование по Президент-
ской программе подготовки уп-
равленческих кадров. Но, гово-
ря о командирах производства, 
нельзя забывать тех людей, ко-
торые обеспечивают прямой 
контакт специалистов энерго-
службы с клиентами, — это на-
ши инженеры в районах (руко-
водители участков). В Троснян-
ском — Игорь Блинников, в 
Свердловском — Сергей Юд-
кин, в Ливенском — Александр 
Раздиров, в Болховском — Сер-
гей Карпухин и другие. Получа-
ется так, что в каждом районе 
наш представитель на себе за-
мыкает весь комплекс произ-
водственных вопросов. И прак-
тически все они отработали на-
шу первую пятилетку — теку-
честь была незначительная. 
Это дорогого стоит, потому что 
все эти люди приобрели те бес-
ценные навыки, которые может 
дать только конкретная — под-
час неимоверно трудная — ра-
бота. И сегодня они совершен-
но чётко знают, как ликвидиро-
вать ту или иную нештатную си-

туацию с привлечением элект-
росетевой компании. Они при-
нимают на себя первый удар и 
достойно его держат. 

— Финансово-экономи-
ч е с к и й  к р и з и с  с т а л 
серьёзным испытанием 
для российской экономи-
ки. Как «Орёлэнергосбыт» 
пережил негативные явле-
ния минувшего года: при-
шлось ли сокращать со-
трудников, сворачивать 
социальные программы и 
т.д.? 
— Конечно, кризис не про-

шёл мимо нас. Это отразилось 
в существенном падении объё-
мов покупки и продаж электро-
энергии. Резко снизился уро-
вень доходов. В 2009 году мы 
не выполнили планы по объё-
мам продаж. Были серьезные 
проблемы в расчетах с сетеви-
ками, был реальный риск того, 
что у нас появятся трудности с 
выплатой заработной платы со-
трудникам... 

Но всё-таки нам удалось 
преодолеть негативную ситуа-
цию без существенных потерь. 
Те социальные обязательства, 
которые компания как работо-
датель несет перед сотрудни-
ками в рамках трудовых отно-
шений, удалось выполнить. 

Что касается нынешнего го-
да, то времени прошло немно-
го, поэтому говорить что-то оп-
ределённое пока трудно. Но 
очень хочется верить, что так 
называемое дно мы уже про-
шли и что наконец начнётся 
рост в промышленном произ-
водстве. Например, оживятся 

российский автопром, на кото-
рый сильно завязан ливенский 
производственный «куст», до-
рожное строительство.

НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ
— Юрий Николаевич, пер-
вая пятилетка уходит в ис-
торию — что дальше?
— Вторая пятилетка. Да, 

«Орёлэнергосбыту» — пять лет, 
но нашей деятельности — мно-
гие десятилетия. Новый рынок 
открылся, новые возможности, 
и нельзя здесь по-быстрому, 
простите, «денежку срубить». 
Типа, вчера я торговал автомо-
билями, а сегодня буду прода-
вать электроэнергию. Нет, для 
нас это исторический выбор. 
Мы в этом и этим жили и, наде-
юсь, будем заниматься этим 
всегда. А ещё я на сто процен-
тов уверен, что делать это бу-
дем лучше. У нас просто друго-
го выбора нет. 

Орловский сбыт стал одним 
из учредителей некоммерчес-
кого партнёрства гарантирую-
щих поставщиков энергосбы-
товых компаний, вошёл в число 
тех двенадцати учредителей, 
которые стояли у истоков со-
здания партнёрства. Сегодня в 
этом НП уже более тридцати 
компаний, составляющих в об-
щей сложности более полови-
ны потребления электроэнер-
гии страны. Согласитесь, пред-
ставительное сообщество. 

И совсем коротко — об ито-
гах первой пятилетки. За эти 
годы  сделана компания, сде-
лана команда. Выстроены чёт-
кие отношения со всеми контр-
агентами. Налажена система 
взаимоотношений с клиентами. 
Мы клиентоориентированная 
компания, поэтому и в ближай-
шую пятилетку наш коллектив 
будет делать всё для того, что-
бы отношения с нашими парт-
нерами укреплялись, станови-
лись не только по-настоящему 
цивилизованными, но и взаи-
мовыгодными. 

Николай СОЛОПЕНКО.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

В Постановлении Правительства РФ 

девятилетней давности «О реформировании 

электроэнергетики Российской Федерации» 

есть такая фраза: «Электроэнергетика является 

базовой отраслью Российской Федерации. 

Надёжное и эффективное функционирование 

электроэнергетики, бесперебойное снабжение 

потребителей — основа поступательного 

развития экономики страны и неотъемлемый 

фактор обеспечения цивилизованных условий 

жизни всех её граждан». И пусть никого не 

смущают и не отталкивают сухой стиль и 

скупость слов официального документа. Зато 

так проще увидеть смысл — он как на ладони. И 

он в том, что у электроэнергетики особая 

социально-экономическая миссия и чем 

динамичнее будет развиваться энергетический 

комплекс страны, тем ярче, богаче и 

благополучнее будет жизнь каждого из нас. 

Электроэнергетика — чрезвычайно сложная, 

жёстко структурированная система, в которой 

нет ничего случайного, ничего лишнего. Здесь 

своя иерархия. И если электроэнергетику 

представить в виде живого организма, то 

энергосбытовые компании, как утверждают 

специалисты, это его нервная система, ведь 

именно мы даем этому организму «денежный 

импульс». На энергосбытовых компаниях 

держится вся отрасль.

Одно из таких предприятий — ОАО «Орловская 

энергосбытовая компания» («Орёлэнергосбыт») 

— в эти дни отмечает пятилетие деятельности 

на региональном рынке электроснабжения. 

Первая пятилетка 
«Орёлэнергосбыта»

На правах рекламы.
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Духовно-нравственное 
состояние общества 

и детства: достижения 
и упущенные возможности

Исходя из практического опыта дея-
тельности в сфере защиты прав несовер-
шеннолетних, накопленного в нашем реги-
оне, очевидно, что успех в этом важном де-
ле, как отмечает губернатор Орловской об-
ласти А.П. Козлов, может быть обеспечен 
только совместными усилиями государ-
ства, гражданского общества, всех его ин-
ститутов: «Активная жизненная позиция 
каждого, совместные целенаправлен-
ные действия, взаимопонимание, парт-
нерство, сотрудничество — все это поз-
волит физически, духовно, нравст-
венно оздоровить наше общество, за-
щитить российское детство в целом и 
права каждого конкретного ребенка».

В своей повседневной деятельности 
уполномоченный по правам человека не-
редко встречается с вопросами, требую-
щими защиты прав несовершеннолетних, 
— Орловщине как субъекту РФ присущи те 
же проблемы, что и стране в целом. Одна-
ко замечу, позиции, которые занимают ру-
ководство области, правоохранительные 
органы, гражданское общество региона в 
вопросах защиты прав ребёнка, отличают-
ся твердостью и непримиримостью ко всем 
проявлениям несправедливости по отно-
шению к нарушению прав ребёнка, а дей-
ствия — конструктивностью. На наш взгляд, 
именно по этой причине Орловская об-
ласть не разделила участь других регионов 
РФ, непосредственно столкнувшихся с та-
кой проблемой, как детская беспризор-
ность.  

Дети, оказавшиеся 
в трудной жизненной ситуации 

и социально опасном положении, 
и защита их прав

Как показывает практика, чаще всего в 
ТЖС (трудную жизненную ситуацию) попа-
дают дети из неблагополучных семей, где 
родители по различным причинам не могут 
обеспечить их достойное воспитание и со-
держание. По данным статистики, на нача-
ло июля 2009 г. в Орловской области про-
живало 138543 несовершеннолетних, из 
которых 3101 ребёнок находится в 1885 
семьях, не обеспечивающих надлежащих 
условий по воспитанию, содержанию и 
обучению детей.

В аппарат уполномоченного граждане 
чаще всего обращаются лично или присы-
лают письма; в последнее время достаточ-
но активно жители области звонят по теле-
фонам «горячих линий», инициируемых на-
ми в связи с наиболее актуальными про-
блемами. 

Ни один телефонный звонок не остался 
без рассмотрения. На основании Соглаше-
ния о сотрудничестве уполномоченного по 
правам человека и управления социальной 
защиты департамента здравоохранения и 
социального развития Орловской области 
всем нуждающимся была оказана матери-
альная помощь. 

Приведу и такой пример из нашей прак-
тики, когда выпускница школы-интерната 
оказалась в трудной жизненной ситуации в 
связи с нарушением права на жилище, ко-
торое даёт статус воспитанника интерна-
та.  

В аппарат уполномоченного обратилась 
гр. Н. 1984 г. рождения, бывшая воспитан-
ница Некрасовской школы-интерната за 
защитой своих нарушенных прав на вне-
очередное получение жилого помещения.

Согласно ч. 2 ст. 8 Федерального закона 
«О дополнительных гарантиях по социаль-
ной поддержке детей-сирот и детей, ос-
тавшихся без попечения родителей» от 21 
декабря 1996 г. № 159-ФЗ дети-сироты, не 
имеющие закреплённого за ними помеще-
ния, по окончании обучения в образова-
тельном учреждении обеспечиваются ор-
ганами исполнительной власти по месту 
жительства вне очереди жилой площадью 
не ниже установленных социальных норм.

Своевременно администрации Некра-
совской школы-интерната, а также Орлов-
ского аграрного университета, где училась 
Н., не обратились с письменными хода-
тайствами в администрацию г. Орла о по-
становке гр. Н. на жилищный учёт как лица, 
оставшегося без попечения родителей. 
Также гр. Н. не были разъяснены и её пра-
ва.

В результате гр. Н. обратилась в адми-
нистрацию г. Орла о выделении ей жилого 
помещения лишь в возрасте 25 лет.

Ссылаясь на действующий закон о том, 
что к детям-сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей, относятся лишь 
граждане в возрасте до 23 лет, Н. был дан 
ответ, что это право ею утрачено.

Не согласившись с таким решением, гр. 
Н. обратилась с исковым заявлением в суд 
о признании за ней права на внеочередное 
получение жилого помещения. Одновре-
менно гр. Н. обратилась к уполномоченно-
му по правам человека в Орловской обла-
сти с просьбой о содействии в защите её 
прав и законных интересов. 

Сотрудник аппарата уполномоченного 
принимал участие в судебном процессе на 
стороне истицы. Решением Советского 
районного суда г. Орла исковые требова-
ния гр. Н. были удовлетворены.

Определением судебной коллегии по 
гражданским делам Орловского областно-
го суда решение Советского районного су-
да г. Орла оставлено без изменения, касса-
ционная жалоба администрации г. Орла  — 
без удовлетворения. 

Таким образом, судами, как районным, 
так и областным, были приняты справед-
ливые решения в интересах не только гр. 
Н., но и в интересах других детей-сирот, 
чьи права по обеспечению их жильём так-
же нарушаются.

Законодательством Орловской области 
предусмотрены бюджетные ассигнования 
на приобретение жилья для детей-сирот (5 
млн. руб. — из федерального бюджета и 15 
млн. руб. — из бюджета области). В 2009 г. 
на обеспечение жилыми помещениями де-
тей-сирот и детей, лишившихся опеки ро-
дителей, областным бюджетом выделено 
10 млн. руб.; из федерального бюджета 
на эти цели поступило 3 млн. 315,6 тыс. 
руб. 

Судя по количеству детей-сирот, не 
обеспеченных жильём, этих средств, ко-
нечно, недостаточно, однако невозможно 
не заметить той целенаправленной пов-
седневной работы по решению проблем 
защиты прав орловских детей, которую ве-
дут институты государственной власти ре-
гиона во главе с губернатором Орловской 
области А.П. Козловым, председателем 
областного Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякиным, структуры департамента 
образования культуры и спорта, департа-
мента здравоохранения и социального 
развития, правоохранительная система и 
органы внутренних дел области, педагоги-
ческая общественность, представители 
Русской православной церкви, другие ин-
ституты гражданского общества, СМИ, 
придающие публичное звучание наиболее 
острым проблемам и привлекающие к их 
решению внимание общественности.  

Права ребёнка 
как участника дорожного движения 
В последние несколько лет проблема 

безопасности дорожного движения в кон-
тексте обеспечения эффективной защиты 
жизни и здоровья россиян приобрела осо-
бую остроту, привлекла пристальное вни-
мание высшего руководства страны и все-
го гражданского общества. Однако, не-
смотря на комплекс мер правового, адми-
нистративного и организационного харак-
тера, принимаемых в рамках реализации 
федеральной целевой программы «Повы-
шение безопасности дорожного движения 
в 2006—2012 годах», которая является на-
циональной стратегией в области обеспе-
чения безопасности дорожного движения, 
аварийность, дорожный травматизм, 
смерт ность остаются высокими, а послед-
ствия ДТП по-прежнему приводят к значи-
тельным экономическим и социальным по-
терям и причинению морального и физиче-
ского вреда.

В развитие федерального законода-
тельства Законом Орловской области 
№ 637-ОЗ от 24.11.2006 г. утверждена об-
ластная целевая программа «Повышение 
безопасности дорожного движения на 2006 
—2009 годы», предусматривающая разра-
ботку и реализацию мер по профилактике 
и сокращению детского и молодежного 
травматизма на дорогах, однако положе-
ние остаётся крайне напряжённым. 

Рост аварийности в 2009 г. отмечен в Ор-
ловском, Новосильском, Верховском, 
Дмитровском, Урицком, Должанском райо-
нах области и в Северном районе г. Орла. 
Число жертв ДТП увеличилось в Хотынец-
ком, Новодеревеньковском, Знаменском и 
Залегощенском районах. Гибель детей за-
регистрирована в Кромском (три ребенка), 
Орловском (два ребёнка), Хотынецком и 
Ливенском районах  — по одному ребёнку. 

В Орловской области вопрос о гаранти-
ях прав ребёнка как участника дорожного 
движения никогда ещё не стоял так остро. 
В связи со столь «нештатной» ситуацией 
уполномоченным по правам человека в 
сентябре 2009 г. было инициировано засе-
дание круглого стола на тему «Гарантии 
прав ребёнка как участника дорожного 
движения». В обсуждении этой жизненно 

важной проблемы приняли участие пред-
ставители прокуратуры Орловской обла-
сти, УГИБДД УВД по Орловской области, 
Главного управления МЧС России по Ор-
ловской области, департамента социаль-
ной политики, всех заинтересованных уп-
равлений и ведомств, представители об-
щественности, журналисты. 

С целью переломить сложившуюся на 
дорогах области ситуацию, дать детям 
шанс на жизнь и здоровье проводились де-
сятки крупномасштабных и местных акций, 
конкурсов и других мероприятий («Шанс», 
«Безопасное колесо», «Улица и мы», «Стань 
заметней на дороге», «Вежливый води-
тель», «Пешеход», «Перекресток», «Пере-
ходи на зеленый»,  «Всем без исключения о 
правилах движения», конкурс рисунков по 
БДД и т.д.), но, как показывает практика, 
этого недостаточно. Остаются нерешён-
ными вопросы по многим направлениям 
профилактической работы — от обучения 
водителей ПДД и детей поведению на до-
роге, соблюдения правил перевозок несо-
вершеннолетних до оказания медицинской 
помощи участникам ДТП, ремонта дорог и 
содержания их в надлежащем состоянии. 

Дорога в школу — дорога в будущее
«Система образования формирует лич-

ность!» — считает Президент России 
Д.А. Медведев. Точнее не скажешь! Но, со-
гласитесь, горько и обидно слышать, когда 
эксперты ставят далеко не самую высокую 
отметку современной российской системе 
образования. 

Действительно, проблем у современной 
системы образования немало. Одна из них 
— упущенные возможности на ниве воспи-
тания, но думается, что наша школа, не от-
рекаясь от традиций, накопленных многи-
ми поколениями педагогов со всемирно 
известными именами, модернизируясь со-
гласно требованиям времени, может соче-
тать в себе и хорошее старое, и необходи-
мое новое. 

В соответствии с «Программой разви-
тия образования в Орловской области на 
2006—2010 годы» осуществляется ре-
структуризация сети образовательных уч-
реждений и оптимальной организации об-
разовательного пространства — много-
уровневая поддержка воспитания и социа-
лизация детей наряду с качеством обуче-
ния стала важнейшей задачей современ-
ного образования: осуществляется пере-
ход к школе как институту социальной за-
щиты детства в новых правовых, политиче-
ских и социально-экономических услови-
ях.

Как известно, Конституцией РФ, Феде-
ральным законом «Об образовании в Рос-
сийской Федерации», Законом «Об обра-
зовании в Орловской области» гарантиро-
вано право личности на получение полно-
ценного образования. Однако в условиях 
развивающегося рынка образовательных 
услуг практически во всех городах и райо-
нах области ощущается острая нехватка 
мест в детских садах, о чём свидетельст-
вуют обращения граждан в аппарат упол-
номоченного, да и право на получение про-
фессионального образования в отдельных 
случаях тоже приходится отстаивать. 

20 ноября 2009 г. исполнилось 20 лет со 
дня принятия Генеральной Ассамблеей 
ООН Конвенции о правах ребёнка. На наш 
взгляд, особенно важно, что конвенция  — 
это не только констатация прав ребёнка, 
но и всеобъемлющий перечень обяза-
тельств, которые признаёт и должно обес-
печивать государство по отношению к де-
тям.

На протяжении десятилетий в России 
звучал лозунг «Всё лучшее  — детям!». И в 
настоящее время этот лозунг никто не от-
менял — создание института уполномо-
ченного по правам ребёнка в РФ в полной 
мере подтверждает это. 

Конечно, далеко не всегда обществу 
удаётся достичь всего и сразу, но можно с 
уверенностью говорить о том, что в Орлов-
ской области как субъекте РФ процессы, 
характеризующие позитивные изменения 
в улучшении жизни детей и защите их прав, 
развиваются благодаря сотрудничеству и 
взаимопониманию руководства области, 
правоохранительных органов и органов 
правопорядка, Русской православной  цер-
кви, всех институтов гражданского обще-
ства региона.

(С полной версией доклада можно оз-
накомиться на сайте газеты «Орловская 
правда»).

Ю. ВАСЮТИН.
Уполномоченный 

по правам человека 
в Орловской области, доктор 

исторических наук, профессор, 
член Общественного совета ЦФО. 

О защите прав и свобод ребёнка 
в Орловской области

(ПО МАТЕРИАЛАМ ДОКЛАДА УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ В 2009 г.)

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

И только после посещения 
управления здравоохранения 
города Орла наша читательни-
ца смогла добиться талона на 
приём к невропатологу.

Мы подошли к поликлинике 
Заводского района задолго до 
открытия не только регистра-
туры, но и самой поликлиники. 
Порадовало, что ожидать от-
крытия можно было в теплом 
«предбаннике» поликлиники, а 
не мёрзнуть на улице. Но на 
этом позитивные моменты за-
кончились. Ожидающих откры-
тия собралось очень много.

— Мы пришли сюда ещё за-
темно, в седьмом часу утра, — 
делятся со мной две женщины 
средних лет.

— А почему так рано, а не к 
открытию регистратуры?

— Что вы! Талончиков может 
не хватить.

Узнав, что я из газеты, к на-
шему разговору присоедини-
лась ещё одна пожилая женщи-
на.

— Что же у нас такое творит-
ся! — искренне возмущалась 
она. — Как будто специально 
преграды выстраивают, чтобы 
мы пореже  посещали врачей. 
Представьте, я здесь с раннего 
утра стою, потом у кабинета 
врача ещё часа два протоптать-
ся придётся как минимум, а 
спина-то болит. Неужели нельзя 
что-нибудь придумать, как-то 
по-умному организовать при-
ём? Ведь к врачу идёшь за по-
мощью, а получаешь мучения.

Действительно, почему в по-
ликлинике Заводского района 
так трудно попасть к невропа-
тологу? С таким вопросом мы 
обратились к главному врачу 
поликлиники  Владимиру Алек-
сандровичу Конокотину:

— Во-первых, у нас из четы-
рех невропатологов сейчас ве-
дут приём только двое, потому 
что одна болеет, а другая вы-
полняет государственную про-
грамму по обслуживанию вете-

ранов на дому. Эта программа 
проводится по всей террито-
рии России.

Во-вторых, сначала надо об-
ратиться к терапевту, который 
сам назначит вам лечение или 
порекомендует пойти к невро-
логу.

— Не представляю, как с 
сильной болью в спине обра-
щаться к терапевту, он же ска-
жет, что это не его профиль, и к 
тому же у него хватает своих 
больных. И потом сидеть в оче-
реди с кашляющими и чихаю-
щими, чтобы  ещё и грипп под-
хватить?

— В институте будущие те-
рапевты проходят многие бо-
лезни и  разбираются во многих 
специализациях, а если тера-
певт откажет, то можно считать, 
что он не выполнил свои функ-
циональные обязанности. Кста-
ти, такая схема записи первич-
ных больных через терапевта 
существует в поликлинике Же-
лезнодорожного района.

Может быть, подобная схема 
и имеет право на существова-
ние, но   тогда почему она не ра-
ботает в поликлинике №3? Мо-
жет быть, потому, что её никто и 
не пытался отрабатывать? И во-
обще, здесь хотя бы что-нибудь 
пробовали изменить с органи-
зацией приёма пациентов к 
врачам? Завели предваритель-
ную запись, но она предусмат-
ривает всего семь талонов на 
неделю. Ну разве это не  унизи-
тельно, если человек получает 
возможность попасть к врачу 
только через управление здра-
воохранения? Унизительно и 
для пациента, и для руковод-
ства поликлиники, и для управ-
ления здравоохранения.

Конечно, четыре невропато-
лога на большой район — это 
мало. К тому же из них, как вы-
ясняется, принимают только 
двое. По нормативам 1982 года 
на 10 тысяч населения было по-
ложено 0,5 ставки невропато-
лога. Считаем:  в Заводском 
районе проживает 106 тысяч 

жителей, значит, необходимо 
пять невропатологов. Если 
учесть, что почти постоянно од-
ного из специалистов  забира-
ют то на выполнение специаль-
ных государственных про-
грамм, то на работу в военко-
мат, то на диспансеризацию, то 
докторов должно быть ещё 
больше.

Депутаты Государственной 
Думы уже поднимали вопрос о 
пересмотре нормативов в сто-
рону «оптимизации числа» на-
иболее востребованных узких 
специалистов амбулаторной 
сети, но вопрос так и остался 
на стадии обсуждения.

 Но проблемы, связанные с 
недостатком  невропатологов, 
эндокринологов, окулистов и 
прочих очень важных для нас 
специалистов, существуют не 
только в этой поликлинике. И 
тем не менее, к примеру, в по-
ликлинике №2 Советского рай-
она таких очередей нет. Там на-
шли возможность организовать 
предварительную запись по 
многоканальному телефону, са-
мозапись и запись через тер-
минал, который установлен в 
холле поликлиники. 

Конечно, изменить феде-
ральные нормативы и увели-
чить по своему желанию коли-
чество невропатологов в штат-
ном расписании  поликлиники 
невозможно. Но у руководите-
ля лечебно-профилактического 
учреждения есть возможность 
пересмотреть структуру штат-
ного расписания, не меняя об-
щего числа специалистов, то 
есть востребованного невропа-
толога взять вместо единицы 
менее востребованного докто-
ра другой специализации.

Так или иначе, надо искать 
выход и что-то делать. А если 
бы о людях в поликлинике дей-
ствительно  заботились, то мог-
ли хотя бы стулья дополнитель-
ные поставить. Для этого боль-
ших организаторских способ-
ностей не надо...

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Цена 
заветного талона

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Глазуновский район

ОТКРЫЛАСЬ 
ПРИЕМНАЯ ПУТИНА
 В поселке Глазуновка на базе местного отделения  партии 

«Единая Россия» начала работать приемная В.В. Путина. 

Приемная открылась  в районном  Доме культуры. 

Каждый понедельник  с 9 до 12 часов прием будут проводить 
депутаты — члены фракции «Единая Россия» районного и 
поселкового Советов народных депутатов, руководитель местного 
исполкома партии  М.В. Дьячук, а также секретарь местного 
политического совета партии «Единая Россия» А.А. Астахов.

Основные функции общественных приемных председателя 
партии «Единая Россия»  В.В. Путина — непосредственный прием 
граждан, аналитическая работа, а также контрольная функция.

Соб. инф.

Малоархангельский район

ВЫЕЗДНАЯ 
ЗАЩИТА ДИПЛОМОВ
Орловская региональная академия государственной 

службы провела в Малоархангельском районе первое 

выездное заседание Государственной аттестационной 

комиссии (ГАК) по защите дипломных работ. 

К защите было представлено шесть дипломных работ студентов 
заочной формы обучения кафедры «Экономика и финансы».  Их 
авторы — сотрудники государственных органов и органов местного 
самоуправления Москвы, Брянской и Орловской областей. Среди 
них был и глава администрации Малоархангельского района 
О.Н. Ревякин, защитившийся на «отлично».   

Выездные защиты, как сказала заведующая кафедрой 
«Экономика и финансы» доктор экономических наук, профессор 
О.П. Овчинникова, максимально приближают разработки 

дипломников к требованиям реальной экономики. В дальнейшем  
планируются выездные защиты с участием студентов очного 
отделения.

Соб. инф.

Нарышкино

РИСУЕМ ПОБЕДУ
Традиционный конкурс урицкого молодежного центра 
«Юность» «Я рисую у окна» был посвящен 65-летию 
Победы.
В конкурсе приняли участие юные художники 

профессионального училища, детской школы искусств, двух 
общеобразовательных школ п. Нарышкино. Тема так воодушевила 
ребят, что даже своим творческим командам они дали 
патриотические названия: «Патриоты», «Колокола Победы», 
«Победа», «Незабудки». 

Своими работами ребята доказали, что тема героического 
прошлого страны им знакома, что молодежь чтит память своих 
прадедов, отстоявших мир и свободу для сегодняшних 
поколений.

Е. НИКОЛАЕВА.

Корсаково

СЕЛЬСКАЯ МЕДИЦИНА 
В Корсаково после длительного перерыва продолжено 
строительство  новой районной поликлиники.  
Строительство возобновилось после обращения главного врача 

районной больницы В.В. Картамышева к первому заместителю 
губернатора Б.М. Коновалову. 

Медработники  в настоящее время активно проводят  
диспансеризацию ветеранов Великой Отечественной войны.  
Углубленному медицинскому осмотру подлежит 41 человек. В их 
числе не только участники и инвалиды войны, но и вдовы погибших 
на фронте и умерших после войны её участников. К сожалению, не 
все  могут самостоятельно прибыть в поликлинику, для их  
обслуживания на дому создана бригада врачей.

Лариса ЭМ.

На финишной 
прямой

Декларационная кампа-

ния выходит на финишную 

прямую. А значит, у налого-

виков начинаются традици-

онно напряжённые будни. 

Впрочем, в этот период в 

будни превращаются и вы-

ходные дни. 
Так, согласно утверждённой 

схеме работа по приёму декла-
раций по налогу на доходы фи-
зических лиц за 2009 год с 29 
марта по 30 апреля 2010 года 
будет организована  следую-
щим образом:

 в рабочие дни — с 8 час. 
30 мин. до 20.00;

 в субботу — с 10.00 до 
16.00;

 в воскресенье — с 10.00  
до 14.00.

Выпускники 
ОГУ сходили 
на ярмарку

В Орловском государ-

ственном университете со-

стоялась ярмарка вакансий 

для выпускников, организо-

ванная центрами занятости 

населения города Орла и 

Орловского района. 
Более трёх десятков рабо-

тодателей предлагали моло-
дым специалистам около 150 
вакансий для работы в сферах 
образования, здравоохране-
ния, услуг, торговли, на пред-
приятиях промышленности, 
транспорта, связи. Спросом у 
соискателей пользовались 
предложения ОАО «МТС», 
агентства «Деловой мир», Уп-
равления ФСБ России по Ор-
ловской области, ООО «Регион 
центр», ООО «Кредитал плюс» 
и других организаций и пред-
приятий.  Они были готовы 
взять на работу молодых ме-
неджеров, операторов ЭВМ, 
дизайнеров. Детские сады, 
школы, поликлиники, больни-
цы предлагали вакансии для 
врачей, учителей, воспитате-
лей.

Ярмарку вакансий посетили 
свыше пятисот студентов — 
выпускников 2010 года всех 
факультетов университета.

Соб. инф. 

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ
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Издается с 22 марта 1917 года

ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

КРИМИНАЛ

Коллектив государственного научного учреждения Всероссийского 
научно-исследовательского института зернобобовых и крупяных культур 
скорбит в связи со смертью бывшего сотрудника

ШИРОБОКОВОЙ 
Евдокии Стефановны 

и выражает соболезнование родным и близким покойной.

5 апреля 2010 г. в 16.00 состоится прием граждан 
г. Орла депутатом Государственной думы ФС РФ Влади-

миром Дмитриевичем Хахичевым в помещении приемной 
по адресу: г. Орел, ул. Комсомольская, 63.

Сегодня деятельность музея в основ-
ном ориентирована на работу со школь-
никами и студентами. Мероприятия, пос-
вященные православным праздникам 
(Святки, Масленица, Пасха, Троица), 
пользуются особой популярностью 
среди подрастающего поколения. При-
сутствуя на театрализованных представ-
лениях, организованных в музее, посети-
тель становится не только наблюдате-
лем, а еще и  соучастником действа. Для 
подготовки таких праздников использу-
ются  подлинные исторические материа-
лы.

Сотрудники музеев города, работники 
Государственного архива Орловской об-
л а с т и ,  п р е п о д а в а т е л и  о р л о в с к и х 
вузов, художники и писатели пришли 
поздравить работников музея Грановс-
кого с юбилеем.

Об идее экспозиции Дома Грановско-
го рассказала заместитель директора 
Орловского объединенного государст-
венного литературного музея И.С. Турге-
нева по научной работе  Л.В. Дмитрюхи-
на. Научный сотрудник Дома Грановско-
го Е.В. Кокшарова говорила об иннова-
ционных подходах к организации дея-
тельности музеев. 

Не обошлось торжество без подарков. 
Фонды музея пополнили новые истори-

ческие документы и книги из коллекции 
и з в е с т н о г о  о р л о в с к о г о  к р а е в е д а 
В.А. Власова.

После обеда всех приглашенных ждал 
с ю р п р и з .  В  л е к т о р и и  м у з е я 
И.С. Тургенева состоялся премьерный 
показ спектакля «Медведь» по пьесе 
А.П. Чехова. В качестве актеров на сцену 
вышли студенты кафедры режиссуры и 
актерского мастерства Орловского госу-
дарственного института искусств и куль-
туры.

— Возможно, четверть века для музея 
не столь большой период, — поделилась 
с нами заведующая Домом  Т.Н. Грановс-
кого А.Н. Чернышева. — Тем не менее за 
этот срок в нашем музее прошли десятки 
конференций и научных чтений, сотни 
творческих встреч и мероприятий, тыся-
чи лекций, десятки тысяч экскурсий.

 История музея — это прежде всего 
люди, которые в нем работают. А здесь 
работают настоящие энтузиасты своего 
дела. И, возможно, сейчас музейное де-
ло  переживает не лучшие времена. Од-
нако, несмотря ни на что, сотрудники му-
зеев, в частности Дома Т.Н. Грановского, 
достойно продолжают великое дело со-
хранения культуры.  

Светлана АНИСИМОВА.

Дому Т.Н. Грановского — четверть века!
Накануне 25-летнего юбилея в Доме Грановского прошли 

торжества, которые открыли музейные чтения. 

Музей создавался на волне туристического бума, заявившего 

о себе в 1980-е годы. Дом Грановского привлекал своей 

экспозицией, в первую очередь, историков, этнографов, 

литераторов. С большим интересом принимали экспозицию 

все гости нашего города.

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ АПРЕЛЯ:

1, 6, 12, 15, 24, 28, 30.

Магазин «ГАЗБЫТТОРГ» предлагает:
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— доильные установки 

«Доюшка» — 17500 руб.;

— инкубатор 

автоматический «Поседа» 

(150 яиц) — 8500 руб.;

— ручные сеялки 

для семян — 1900 руб.;
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«ГАЗБЫТТОРГ» 

— газовое оборудование и многое другое.

г. Орел, ул. Карачевская, д. 68-д  74-44-16, 43-12-36.

Рязанское ОАО «Рязаньтранс нефте продукт» доводит до 
сведения всех землепользователей и жителей МЦЕНСКОГО, 
ОРЛОВСКОГО районов Орловской области, что по террито-
рии указанных районов проходят магистральные нефтепро-
дуктопроводы высокого давления, трассы которых обозначе-
ны специальными указателями и нанесены на карты земле-
пользований.

Повреждение или разрушение магистральных нефтепродук-
топроводов, а также технологически связанных с ними объектов, 
сооружений, средств связи, автоматики, сигнализации, питающих 
ЛЭП, запорной арматуры наносит большой материальный ущерб 
государству и представляет серьезную опасность для населения и 
экологии. Лица, виновные в повреждении нефтепродуктопрово-
дов и их объектов, привлекаются к уголовной ответ ственности.

В целях пожарной безопасности установлена охранная зона 
нефтепродуктопроводов шириной 25 — 100 метров в каждую сто-
рону от оси крайнего трубопровода.

Охрану объектов наземного размещения и нефтепродуктопро-
вода, а также базы производственного обеспечения ППС «Плавск» 
осуществляет охранное предприятие «Спец транс нефтепродукт-
Рязань» силами мобильных групп в круглосуточном режиме. 
Ежедневно на трассу для осуществления охраны выезжает 
несколько таких групп. Охранники вооружены служебным огне-
стрельным оружием, обеспечены специальными средствами и 
мобильной связью.

В охранной зоне нефтепродуктопроводов без письменного 
согласования с ОАО «Рязаньтранснефтепродукт» ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

— возводить любые постройки и сооружения;
— высаживать деревья и кустарники, складировать корма, удоб-

рения, материалы, сено и солому, устраивать стоянку техники, 
зоны скопления людей, разводить огонь;

— прокладывать дороги, повреждать установленные знаки, раз-
мещать сады и огороды;

— производить мелиоративные, земляные, строительно-мон-
тажные, взрывные, геолого-изыскательcкие работы, планировку 
грунта;

— на водоемах и реках — бросать якоря, устанавливать причалы, 
производить дно углубительные работы, разрушать берего-
укрепительные сооружения и знаки.

Для получения справок и согласований обращаться 

в ОАО «Рязаньтранснефтепродукт» 

по адресам: 
390035, г. Рязань, ул. Гоголя, д. 35-а; тел. 8 (4912) 93-26-38;

301470, г. Плавск, ППС «Плавск»; тел.: 8 (48752) 2-27-72, 2-28-73.

ВНИМАНИЕ: НЕФТЕПРОДУКТОПРОВОД!

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА 
ДЛЯ СУБЪЕКТОВ МАЛОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

Форма торгов: открытый аукцион для субъектов малого пред-
принимательства.

Участниками размещения заказа могут являться только 
субъекты малого предпринимательства, соответствующие требо-
ваниям пунктов 1, 2, 3 части 1 статьи 4 Федерального закона от 24 
июля 2007 года № 209-ФЗ «О развитии малого и среднего пред-
принимательства в Российской Федерации».

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, но-
мер телефона, адрес электронной почты государственного 
заказчика: ОГУ «Орелгосзаказчик», 302026, г. Орел, ул. МОПРа, 
42, тел. 8 (4862) 77-13-79, goszak@orel.ru

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, но-
мер телефона, адрес электронной почты органа, уполномо-
ченного на осуществление функций по размещению заказов 
для государственных нужд Орловской области (далее — упол-
номоченный орган): департамент экономики Орловской области, 
302021, г.  Орёл, пл. Ленина, 1, тел. 8 (4862)76-01-93, 
shev_sv@adm.orel.ru  

Предмет государственного контракта: выполнение работ по 
ремонту автодорог в районах Орловской области: Лот №1 — ре-
монт территориальной автодороги общего пользования Москва—
Харьков—Лысовка  в Кромском районе; Лот №2 — ремонт терри-
ториальной автодороги общего пользования Глазуновка—Степ-
ная в Глазуновском районе; Лот № 3 — ремонт территориальной 
автодороги общего пользования Ливны—Красная Заря в Ливенс-
ком районе.

Объём выполняемых работ: 
Лот № 1. Протяженность — 2,0 км. Устройство оснований тол-

щиной 15 см из щебня фракции 40—70 мм. Устройство выравни-
вающего слоя из асфальтобетонной смеси. Поверхностная обра-
ботка.

Лот № 2. Протяженность — 3,0 км. Устройство подстилающих 
и выравнивающих слоев  оснований из щебня фракции (ямочный 
ремонт). Устройство выравнивающего слоя из асфальтобетонной 
смеси. Поверхностная обработка.

Лот № 3. Протяженность — 2,5 км. Устройство выравнивающе-
го слоя из асфальтобетонной смеси. Поверхностная обработка.

Место выполнения работ: Лот № 1 — Кромской район Ор-
ловской области, Лот № 2 — Глазуновский район Орловской об-
ласти, Лот № 3 — Ливенский район Орловской области.

Начальная (максимальная) цена государственного конт-
ракта (цена лота): Лот №1 — 4 998 995 рублей; Лот № 2 — 
7 499 714 рублей; Лот № 3 — 4 299 947 рублей.

Срок, место, порядок предоставления документации об 
аукционе, официальный сайт, на котором размещена доку-
ментация об аукционе: документация об аукционе предоставля-
ется уполномоченным органом бесплатно в письменной форме 
или в форме электронного документа в течение двух дней со дня 
получения письменного заявления от любого заинтересованного 
лица по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а со дня опубликования 
настоящего извещения в газете «Орловская правда» до 10.00 
21.04.2010 г. и размещена в свободном доступе в сети Интернет 
на сайте www.adm.orel.ru  в разделе «Государственные закупки».

Место, дата и время проведения аукциона: г. Орел, 
ул. Ленина, д. 37-а, зал заседаний,  26.04.2010 г. в 14.00 (время 
московское).

Учреждениям УИС и ОИ преимущества не предоставляются.

Конкурсный управляющий ЗАО «Соломинский спиртзавод»  
Т.Н. Коженкова сообщает о проведении публичных торгов по про-
даже недвижимого имущества ЗАО «Соломинский спиртзавод», 
расположенного по адресу: с. Соломино,  Дмитровский район, 
Орловская область:   весовая лит. К — 58,5 м2 = 118 677 руб.; на-
сосная лит. М — 32,4 м2 = 7 634 руб.; насосная к бардохранили-
щу лит. П — 33,8м2 = 342 руб.; трансформаторная подстанция 
лит. Н — 20,0 м2 = 35 320 руб.; скважина лит. XI — глубина 140 м = 
54 387 руб.; спиртохранилище  лит. З — 229,6 м2 = 11 638 руб.;  
трансформаторная подстанция лит. 0 — 16,4 м2 = 19 677 руб.; 
бардохранилище лит. VIII — 183,3 м2 = 0 руб.; гараж лит. Е — 
344,1 м2 = 367 603 руб.; забор  лит. Х — длина 506 м = 165 434 руб.; 
зерносклад  лит. Л — 367,5 м2 = 215 179 руб.; мастерские лит. Б – 
688,1 м2 = 6 373 руб.; материальный склад лит. Д — 268,2 м2 = 
276 703 руб.;  производственное здание лит. А — 2144,9 м2 = 
40 881 руб.; проходная лит. В — 36,4 м2 = 51 075 руб.; углекислот-
ный цех лит. Г — 378,6 м2 = 149 326 руб.; заводоуправление лит. 
А — 204,7 м2 = 11 714 руб.; солевая яма лит. XIV — 8,4 м2 = 0 руб.

К торгам допускаются юридические и физические лица, подав-
шие заявку, документы согласно положению о продаже. Подача 
заявок  осуществляется в течение месяца со дня опубликования  
объявления о торгах по адресу:  398002,  г. Липецк, ул. Игнатьева, 
д. 29, офис 14,  в рабочие дни — с 9.00 до 17.00. Контактный теле-
фон 8 (4742) 27-36-12;  моб. 8-903-866-03-21.

Торги состоятся 6 мая 2010 г. по адресу расположения  недви-
жимого имущества (указанному выше). Победитель торгов — уча-
стник, предложивший наибольшую цену. Продавец заключает с 
победителем торгов договор купли-продажи имущества в течение 
10 календарных дней со дня подписания протокола об итогах тор-
гов. Покупатель обязан уплатить цену продажи имущества, опре-
деленную на торгах, в течение 10 календарных дней со дня заклю-
чения договора купли-продажи имущества, но не позднее чем че-
рез месяц с даты заключения договора купли-продажи. 

Передача объектов продажи после подписания договора куп-
ли-продажи  осуществляется с последующим оформлением прав 
собственности за счет покупателя.

Оферта действительна в течение шести месяцев.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
Форма торгов: открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, почтовый адрес, номер 

телефона, адрес электронной почты государственного заказ-
чика: областное государственное учреждение здравоохранения 
«Орловская областная клиническая больница», 302028, г. Орел, 
бульвар Победы, 10, тел. 8 (4862) 45-37-79, ookbtehmed@orel.ru

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, номер 
телефона, адрес электронной почты органа, уполномоченного 
на осуществление функций по размещению заказов для госу-
дарственных нужд Орловской области (далее — уполномочен-
ный орган): департамент экономики Орловской области, 302021, 
г. Орёл, пл. Ленина, 1, тел. 8 (4862) 76-31-87, shev_sv@adm.orel.ru  

Предмет государственного контракта: поставка расходных 
материалов для отделения рентгенохирургических методов диа-
гностики и лечения  ОГУЗ «Орловская областная клиническая боль-
ница»: лот №1 — поставка расходных материалов для отделения 
рентгенохирургических методов диагностики и лечения, лот №2 — 
поставка неионных рентгеноконтрастных средств.

Наименование, количество поставляемого товара: по лоту 
№1: иглы пункционные 18G — 7 см — 100 шт., интрадюссеры 6 F — 
11 см — 200 шт., интрадюссеры 8 F  — 11 см — 30 шт., интрадюссе-
ры 9 F — 11см — 10 шт., интрадюссеры 10 F  — 30 см — 2 шт., интра-
дюссеры 6 F — радиальный — 10 шт., проводники стандартные с J 
кончиком* — 350 шт., гидрофильные проводники 0,014” — 180 см   с 
кончиком средней жесткости — 15 шт., гидрофильные проводники 
0,014” — 180 см   с мягким кончиком — 15 шт., катетеры диагности-
ческие* 6 F —100 см — 500 шт., катетеры висцеральные* 5 F — 40 
шт., катетер Робертса для маточных артерий — 20 шт., катетеры це-
ребральные* 5 F — 80 шт., проводниковые гайд катетеры* — 49 шт., 
эмболизат ПВА-30 шт., линии высокого давления — 250 шт., шпри-
цы индифляторы — 10 шт., коронарные контрольные шприцы — 20 
шт., билиарный дренажный катетер с ручным освобождением 8,5 F 
40 см под проводник 0,038” — 4 шт., билиарный дренажный катетер 
с ручным освобождением 10 F 40 см под проводник 0,038” — 2 шт., 
стенты периферические самораскрывающиеся 6х100 мм — 5 шт., 
стенты коронарные* — 22 шт, стент 2,5х16 с лекарственным покры-
тием — 1 шт., стент 2,5х23 с лекарственным покрытием — 2 шт.; по 
лоту № 2: ультравист (или эквивалент) 300 мг 100 мл — 30 фл., уль-
травист (или эквивалент) 300 мг 50 мл — 100 фл., визипак (или эк-
вивалент) 320 мг 100 мл — 30 фл., визипак (или эквивалент) 320 мг 
50 мл — 40 фл., омнипак (или эквивалент) 350 мг 100 мл — 20 фл., 
ультравист (или эквивалент) 370 мг 50 мл — 300 фл.

* более точные характеристики приведены в документации об 
аукционе.

Место поставки товара по лотам №1, №2: г. Орел, бульвар 
Победы, 10.

Начальная (максимальная) цена государственного конт-
ракта (цена лота): лот №1 — 3980000 рублей; лот №2 — 825000 
рублей.

Срок, место, порядок предоставления документации об 
аукционе, официальный сайт, на котором размещена доку-
ментация об аукционе: документация об аукционе предоставля-
ется уполномоченным органом бесплатно в письменной форме или 
в форме электронного документа в течение двух дней со дня получе-
ния письменного заявления от любого заинтересованного лица по 
адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а со дня опубликования настоящего 
извещения в газете «Орловская правда» до 10.00 21.04.2010 г. и 
размещена в свободном доступе в сети Интернет на сайте 
www.adm.orel.ru  в разделе «Государственные закупки».

Место, дата и время проведения аукциона: г. Орел, ул. Ленина, 
д. 37-а, зал заседаний,  28.04.2010 г. в 10.00 (время московское).

Учреждениям УИС и ОИ преимущества не предоставляются.

КОНКУРСНЫЙ УПРАВЛЯЮЩИЙ 

ОАО «ОРЕЛИНЖСЕЛЬСТРОЙ» 
(решение АС Орловской обл. по делу № А48-5351/05-17б от 9.03.06 г.) 

сообщает
о повторной продаже имущества, принадлежащего должнику 

на праве собственности, путем публичного предложения.
Форма подачи предложения о цене: открытая.
Сведения об имуществе:

№
№

Реализуемое 
имущество

Понижение 
стоимости 
имущества, 
%

10 25 40 55 70

Дни 
действия 
цены 
предложе-
ния

5—9 
апреля
2010 г.

12—16 
апреля
2010 г.

19—23 
апреля 
2010 г.

26—30 
апре-
ля 
2010 г.

4—11
мая 
2010 г.

Начальная 
цена 
имущества, 
руб.

Цена реализуемого имущества с 
учетом понижения стоимости

1 Нефтерезервуар, 
1980 г. 5 000 4 500 3 750 3 000 2 250 1 500

2 Дорога, 1983 г. 41 100 36 990 30 825 24 660 18 495 12 330

3 Телефон, 1988 г. 4 200 3 780 3 150 2 520 1 890 1 260

4 Тепловые сети, 1988 г. 42 300 38 070 31 725 25 380 19 035 12 690

5 Дождевальные, 1988 г. 15 900 14 310 11 925 9 540 7 155 4 770

6 Производственные 
площадки вне 
ограждения, 1988 г.

14 000 12 600 10 500 8 400 6 300 4 200

7 Проездная дорога, 
1988 г. 80 200 72 180 60 150 48 120 36 090 24 060

8 Сеть телефонная, 
1988 г. 8 100 7 290 6 075 4 860 3 645 2 430

9 Эстакада, 1988 г. 10 700 9 630 8 052 6 240 4 815 3 210

Шаг снижения цены продажи имущества устанавливается в 
размере 15 % от начальной цены продажи имущества, период 
снижения шага устанавливается равным 5 рабочим дням. Ми-
нимальная цена предложения, по которой может быть продано 
имущество (цена отсечения), устанавливается в размере 30% 
от начальной цены продажи имущества посредством публич-
ного предложения (дни действия цены предложения и цена 
лота указаны в таблице).

В срок с 5 апреля по 11 мая 2010 г. ежедневно с 10.00 до 
17.00 принимаются документы от претендентов по адресу 
приема заявок.

Дата и время подведения итогов реализации имуще-

ства путем публичного предложения: 14.05.2010 г., 10.00.
Место подведения итогов реализации имущества пу-

тем публичного предложения: г. Орел, ул. Приборострои-
тельная, д. 13, 3-й этаж, пом. ЗАО «Юрикон».

Размер задатка для участия в реализации имущества путем 
публичного предложения — 10 % от начальной цены имущества.

К участию в реализации имущества путем публичного пред-
ложения допускаются физические и юридические лица, кото-
рые могут быть признаны покупателями в соответствии с зако-
нодательством РФ, своевременно подавшие заявки и другие 
необходимые документы, обеспечивающие поступление за-
датка на р/с 40702810003400000157 в филиале ОРУ 
ОАО «МИнБ», г. Орел, ИНН 5753004451, КПП 575201001, 
к/с 30101810800000000790, БИК 045402790.

Более подробно с составом имущества, а также с необхо-
димыми документами можно ознакомиться по адресу приема 
заявок: г. Орел, ул. Приборостроительная, д. 13, 3-й этаж, 
пом. ЗАО «Юрикон», тел./факс 8 (4862) 40-21-71.

Орел впервые прини-
мал соревнования такого 
уровня в данном виде 
спорта и, надо отметить, 
преуспел во всем — от до-
стойного приема огромно-
го количества участников 
до спортивных результа-
тов. В копилке сборной 
Орловской области 16 зо-
лотых медалей и общеко-
мандное первое место.

В личном зачете в раз-
деле кумитэ не было рав-
ных Кристине Илларионо-
вой (15—17 лет, св. 55 кг), 
ошеломившей своей ма-
нерой ведения боя не толь-
ко зрителей, но и специа-
листов. В финале орлов-
чанка буквально смела с 
татами неоднократную 
чемпионку мира и Европы 
Светлану Сучилину из Мос-
квы. Поддержала почин 
Кристины и ее подруга по 
команде Екатерина Анохи-
на (до 55 кг), также добив-
шаяся золотого успеха. 
Еще одно первое место в 
личном зачете у Юлии 
Цветковой (13—14 лет, св. 
50 кг). Они стали первыми 
и в общекомандном заче-
те.

Наибольшего успеха 
орловские каратисты до-
бились в командных со-
р е в н о в а н и я х .  С р е д и 
10-летних мальчиков в аб-
солютной весовой катего-
рии на высшую ступень 
пьедестала поднялись Бог-
дан Лалакин, Гарник Бази-
ян, Вадим Голубев и Геор-
гий Тихонов.

У младших юношей 
(11—12 лет) отличились 
Илья Шмаков, Валерий 

Могилев и Ярослав Арла-
чев. К слову, именно Ярос-
лав выступил во всех пое-
динках «забойщиком» и 
внес решающий вклад в 
общекомандную победу 
наших каратистов, неиз-
менно досрочно побеждал 
своих противников.

Среди девушек в возрас-
те 13—14 лет первенство-
вали орловчанки Татьяна 
Кириченко и Анастасия 
Шамшиева, у 15—17-лет-
них — Лилия Никанорова.

О том, как прошли со-
ревнования, рассказал 
президент конфедерации 
карате России Сергей Рос-
товцев.

— Сергей Анатольевич, 
как стало возможным про-
ведение турнира такого 
масштаба в нашем горо-
де?

— Это первенство долж-
но было состояться в под-
московном Колонтаево, но 
в силу не зависящих от на-
шей федерации причин 
данный турнир срочно 
пришлось переносить в 
другое место. Когда со-
ревнования российского 
масштаба переносятся за 
месяц до их начала — это 
катастрофа. Поверьте мне, 
не так все просто в органи-
зации таких мероприятий. 
Здесь и вопросы разме-
щения спортсменов и тре-
неров, и наличие спортза-
лов достойного уровня, и 
многое другое. Я обра-
щался ко многим предста-
вителям других городов 
России, но никто за столь 
короткий срок не решился 
взяться за проведение 

первенства. И лишь в Орле 
мы нашли понимание. 
Официальный представи-
тель конфедерации карате 
России в Орловской обла-
сти Сергей Кошелев убе-
дил нас в том, что, несмот-
ря на минимальные сроки 
подготовки к турниру, пер-
венство пройдет на хоро-
шем уровне. Весьма рад 
тому, что его слова не ра-
зошлись с делом. Отлич-
ный спорткомплекс, вели-
колепная организация во 
всем. Поразило и то, что 
на открытии первенства 
присутствовали предста-
вители различных орловс-
ких федераций едино-
борств. Было приятно поз-
накомиться с Михаилом 
Борисюком, развивающим 
рукопашный бой, Никола-
ем Королевым, много де-
лающим для укрепления 
дзюдо на Орловщине, пре-
зидентом Орловской фе-
дерации карате киокусин-
кай Владимиром Бахти-
ным, лидером ушуистов 
Павлом Трошкиным. Это 
все люди, которые не без-
различны к спорту, они 
всегда готовы помогать 
друг другу во всем. Думаю, 
что после такого достой-
ного приема в Орел захо-
тят приехать не только ка-
ратисты, но и спортсмены 
других видов спорта. Что 
же касается самого турни-
ра, то успех ваших спорт-
сменов далеко не случаен. 
Орловщина в последние 
пять лет постоянно входит 
в шестерку ведущих реги-
онов России, и ваши ста-
бильные результаты в оче-
редной раз дали знать о 
себе.

Организаторы турнира 
выражают искреннюю бла-
годарность мэру г. Орла 
Виктору Сафьянову за по-
мощь и понимание в деле 
развития детского спорта 
на Орловщине.

Игорь КОНЫЧЕВ.

Орловские каратисты — 
лучшие в России

В минувшие выходные в спорткомплексе 

«МегаГРИНН» прошло восьмое 

первенство России по карате-до среди 

детей, кадетов и юниоров. 

Представители семи федеральных 

округов 22 регионов страны (всего более 

900 участников) приняли участие в этих 

соревнованиях.

СПОРТ

Прокуратурой Дмитровского района в 
ходе осуществления надзора за исполне-
нием законодательства о занятости насе-
ления проведена проверка целевого ис-
пользования бюджетных средств, пред-
назначенных для выплаты безвозмездной 
субсидии на создание малого предпри-
ятия либо осуществления в иной форме 
предпринимательской деятельности в со-
ответствии с Постановлением Правитель-
ства РФ «О предоставлении субсидий из 
федерального бюджета бюджетам субъ-
ектов Российской Федерации на реали-
зацию дополнительных мероприятий, на-
правленных на снижение напряженности 
на рынке труда субъектов Российской Фе-
дерации» от 31 декабря 2008 года № 1089 
и Положением о содействии развитию 
малого предпринимательства и самоза-
нятости безработных граждан. 

В ходе проверки установлено, что одна 
из жительниц района, будучи безработ-
ной, получала пособие по безработице с 
22.12.2008 года. 3.04.2009 года она обра-
тилась в ОГУ ЦЗН Дмитровского района с 
заявлением о предоставлении государст-
венной услуги по содействию самозаня-
тости безработных граждан для органи-
зации предпринимательской торгово-за-
купочной деятельности. 

Не имея намерений заниматься пред-
принимательской деятельностью, женщи-
на заключила договор с ОГУ «Центр заня-
тости населения Дмитровского района» 
об организации содействия развитию 
предпринимательства и самозанятости 
безработных граждан за счет субсидий из 
федерального бюджета, зарегистрирова-
лась предпринимателем, о чем в Единый 
государственный реестр индивидуальных 
предпринимателей была внесена соот-
ветствующая запись, и предоставила в 
ОГУ ЦЗН Дмитровского района технико- 
экономическое обоснование (бизнес-
план) предпринимательской деятельно-
сти, в которое внесла заведомо ложные 
сведения о планируемых мероприятиях 
торгово-закупочной деятельности. 

По предоставленным заведомо под-
ложным документам на ее счет были пе-
речислены денежные средства финансо-
вой помощи в размере 10 200 рублей, ко-
торые были использованы ею не по целе-
вому назначению, а на личные нужды. На 
основании постановления прокурора 
Дмитровского района в порядке ст. 37 
УПК РФ старшим дознавателем ОВД по 
Дмитровскому району возбуждено уго-
ловное дело по ч.1 ст.159 УК РФ («Мошен-
ничество»). 

23 марта 2010 года уголовное дело на-
правлено в суд для рассмотрения по су-
ществу. 

Прокуратура 
Дмитровского района.

Мошенничество

Сотрудники уголовного 

розыска задержали 

угонщиков, орудовавших 

в городе Орле и Орловской 

области. 
На счету злоумышленников 14 похищен-

ных автомобилей. Они орудовали по ночам 
в гаражных кооперативах.  Взламывали га-
ражи монтировкой, подбирали ключи к за-
мкам. Добычей преступников становилось 
все, что оказывалось во вскрытом поме-
щении: авто, колеса, строительные инст-
рументы. Примечательно, что все угнан-
ные  машины были отечественного произ-
водства.

Злоумышленники осуществляли свои 
преступные планы в течение двух лет. От 
преступной деятельности угонщиков по-
страдали жители Заводского и Северного 
районов города Орла, Орловского района, 
а также поселка Кромы и города Ливны. 

Месяц назад сотрудникам милиции уда-
лось пресечь преступную деятельность 
угонщиков. Два человека  задержаны. В от-
ношении подозреваемых избрана мера 
пресечения в виде заключения под стражу. 
Оперативниками изъят и автомобиль, на 
котором угонщики выезжали на «дело». Се-
ребристая «десятка» использовалась зло-
умышленниками для выслеживания оче-
редной жертвы. При совершении кражи 
этот автомобиль следовал впереди как ма-
шина сопровождения. Часть машин разо-
брали на запчасти и продавали скупщикам. 
Некоторые авто возвратили потерпевшим 
за денежное вознаграждение. Оператив-
ники установили, что в распоряжении груп-
пы были четыре гаража в Заводском и Се-
верном районах. Там  прятали угнанные 
машины. 

— По данным фактам следователями СУ 
УВД возбуждено уголовное дело по статье 
158 УК РФ — «Кража», — рассказывает Ро-
ман Ткаченко, начальник отдела ОРЧ УУР 
УВД по Орловской области. — В отноше-
нии подозреваемых избрана мера пресе-
чения в виде заключения под стражу.

По информации оперативных сотрудни-
ков, в настоящее время подавляющее 
большинство угонов и краж из автомоби-
лей совершается с улиц. Поэтому, чтобы 
свести риск  к минимуму, не оставляйте ав-
томобиль без присмотра. Ни в коем случае 
не оставляйте машины на ночь у подъезда. 
Паркуйтесь только на освещенных,   хоро-
шо просматриваемых местах.

Пресс-служба УВД 
по Орловской области.

Угонщики 
орудовали два года
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